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Protokoll
der Sitzung des Ortschaftsrates Schmiedeberg 
am Montag, dem 25.11.2024 um 19.00 Uhr im Nebengebäude, Pöbeltalstr. 1 in Schmiedeberg

anwesend: Maik Biber, Kerstin Barthel, Markus Geiger, Christian Herrmann, Peter Hickmann, 
Enrico Oehme, Bettina Schmidt

entschuldigt: André Stieghorst 
Gäste: Herr Uyma (SR), Herr Morgenstern, Herr Oelschlägel

Der Ortsvorsteher (OV) begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Einladung und Beschluss-
fähigkeit fest. 

TOP 1 Protokollkontrolle

Das Protokoll der Sitzung vom 28.10.2024 wird einstimmig bestätigt. 
Das Protokoll der konstituierenden Sitzung vom 07.08.2024 liegt inzwischen vor. Es wird mit folgender 
Änderung einstimmig bestätigt: TOP 7 Sonstiges: „… nicht funktionierenden Laternen entlang der Bundes-
straße an. Er berichtet von früheren und aktuellen Bemühungen des OR und von Herrn Uyma, auf dem 
Postplatz einen öffentlichen Ladepunkt für Elektrofahrzeuge errichten zu lassen. Die Stadtverwaltung hat 
darauf nicht reagiert; SachsenEnergie verweist auf die Stadtverwaltung als nötigen Initiator dafür. Frau 
Körner antwortet, dass hierzu bereits Gespräche mit SachsenEnergie stattgefunden haben.“

TOP 2 Protokollantworten der Stadtverwaltung

Die Rückmeldungen der SV liegen den Ortschaftsräten vor.

Zu Hr. Morgenstern/Winterdienst: Seit 2014 sind keine weiteren Streichungen erfolgt. Zu Anfragen werden 
Einzelfallentscheidungen getroffen. (Handrick)

Zu Hr. Hickmann/Planung Spielplatz Brandweg: Diese Maßnahme wurde nicht im Doppelhaushalt einge-
stellt (Fr. Eichler). Fördermöglichkeot über LEADER und Finanzierungwird derzeit geprüft (Fr. Pohler).
→ Herr Hickmann: Frau Pohler trifft sich am 5.12. mit LEADER; die geplante Förderung wurde nicht auf-
gerufen. 
Der Eigenanteil für die Förderung Spielplatz müsste vorsorglich im Haushalt stehen. Die Frage eines not-
wendigen Antrags wurde nicht beantwortet.
Der OR beantragt beim Stadtrat die Einstellung der voraussichtlichen Kosten von 80T€ und 75% Förderung 
im Haushaltsplan 2025/26 zur Erneuerung des Spielplatzes Brandweg. (einstimmig)

Zu Fr. Barthel/Konsumtreppe: Zustand ist seit langer Zeit bekannt, wurde aber wegen vermutlich hoher 
Kosten nicht eingeplant. (Rückschnitt der Büsche ist inzwischen erfolgt.)
→ Laut OV wurden 2013 schon einmal einfache Ausbesserungen durchgeführt, das wäre sicherlich auch 
wieder möglich.

Zu Hr. Herrmann/ausgespülter Weg, verklebte Verkehrsschilder: Unser Unterhaltungsbudget ist leider sehr 
überzogen, viele Wege sind daher in einem schlechten Zustand ((Hr. Knabe)
→ Der Weg wurde inzwischen vom Bauhof repariert und auch die Aufkleber entfernt, dankeschön.

 
TOP 3 Bürgerfragestunde

Herr Morgenstern: Er hat der OBM nach der letzten Sitzung noch einmal geschrieben. Eine Rückmeldung 
dazu gab es nicht. Er schlägt für die umstrittenen Bereiche eine seltenere Räumung (1x pro Tag) vor (analog 
der früheren Priorität 3).
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Der OR wünscht, wie in den Rückmeldungen genannt, das Gespräch zu Einzelfällen des Winterdienstes. 

Herr Oelschlägel: Seit diesem Jahr wird eine Gästetaxe erhoben. Inwiefern fließt diese an die Ortschaften 
zurück?

TOP 4 4. Beratung Pyramidenanschub 30.11.2024

Die überlegte Anschaffung eines Zeltes wurde verschoben. 
Herr Hickmann fragt an, ob es noch ein weiteres Banner für die Brücke zum Bahnhof gibt. 
Das ist nicht der Fall, vielleicht lässt sich eine Verbesserung im nächsten Jahr erreichen.

Herr Oelschlägel: Das Banner zum 100-jährigen Jubiläum wurde am Bahnhof angebracht. 
Herr Herrmann: Die Präsentation der Bilder soll über einen großen Fernseher erfolgen (VA: Hr. 
Hickmann/Herrmann). Das Einverständnis/Mitarbeit von Herrn Dyroff ist abgesprochen.

TOP 5 Festlegung der Sitzungstermine Ortschaftsrat Schmiedeberg für das Jahr 2025

Folgende Termine wurden festgelegt:
27.1., 3.3., 31.3., 26.5., 23.6., 1.9., 29.9., 10.11., 15.12.

TOP 6 Informationen des Ortsvorstehers

Eine Einladung aus Mšene-lazne für den 4.12. wurde den OR bereits weitergeleitet. Der OV/Fr. Barthel/Hr. 
Kaupert werden die Einladung wahrnehmen. Als Geschenk werden sie einen Stollen und ein Winter-Erzähl-
welt-Set (von Frau Barthel) übergeben. Die Kosten sind im OR-Budget bereits vorgesehen.

Der Bauverein e.V. hat noch einen Antrag auf Zuschuss von 250€ für die Innenrenovierung der Maxhütte 
gestellt.
Der OR beschließt einstimmig diesen Zuschuss, 100€ wurden bereits eingeplant, sowie Restmittel des Bud-
gets.

Der Jugendclub/Heimatverein Schmiedeberg hat den Mietvertrag in der Buschmühle unterschrieben und re-
noviert bereits.

Am 19.11 fand eine Informationsveranstaltung zum Breitbandausbau „Weiße Flecken“ durch Sachsen-
Energie statt. Der Ausbau findet von Ulberndorf beginnend 2025-2028 statt. Einen Link zu weiteren Infor-
mationen gibt es auf www.schmiedeberg.net

Herr Uyma: Der Zaun am Spielplatz Niederpöbel wird erneuert. 

def. Straßenbeleuchtung: Altenberger Str./Abzweig Pöbeltalstr., Kirchgasse 5, Obercarsdorf: Sadisdorfer 
Brücke Ri. Schmiedeberg

  
Ende der Sitzung: ca. 20:40 Uhr 
Nächste geplante Sitzung: 16.12.2024, 19 Uhr, Pöbeltalstr. 1 (Nebengebäude)

Markus Geiger (Protokoll)         Maik Biber (Ortsvorsteher)


